

EL PACIFICO

Semi-diario de intereses generales.

Editor y Redactor—HECTOR GUEVARA SANTOS

Año XVI

PUNTARENAS, COSTA RICA SABADO 14 DE FEBRERO DE 1914

Nº 2.332

Los rateros en acción

Atravesamos en Puntarenas actualmente, por una época, en la cual, los rateros están haciendo su agosto de una manera asaz escandalosa.

No hoy día del mundo que los amigos de lo ageno no cometan una fechoría en perjuicio del público y con mengua de la moralidad de este pueblo.

Hoy, dejan su huella en este vecindario, llevándose utensilios de cocina; mañana es otro el teatro de sus operaciones.

Y así, sucesivamente, ha ido en aumento hasta la hora presente, el número de los perjudicados por los rateros.

Y como esta situación no puede ni debe durar bajo ningún aspecto, es necesario, es de urgencia, poner coto, de una vez por siempre, si fuere posible, a los desmanes de los que rehuyendo el honrado modo de trabajar, se dedican a vivir a costas del prójimo.

El correctivo aplicable al que se apropia de lo ageno y dispone de ello como si fuera suyo, no lo señalamos. Las autoridades encargadas de refrenar los vicios y de penar al que delinque, tienen a su alcance las leyes del país que deben imponerlas de conformi-

dad a la falta cometida. Nosotros damos la voz de alarma en presencia de los hechos rateriles convertidos a cada vuelta de esquina.

Y pedimos que en adelante, al ladrón se le trate como a ladrón castigándosele sin contemplación de ninguna especie.

De proceder en sentido contrario; de aceptar como auto de fé la labiosa manifestación de un desvergonzado; de no penar a un ratero por segunda vez, porque ya lo fué la primera. caso este ocurrido en Puntarenas, muy pronto, dentro de breve tiempo, será del caso cazar al ratero en momentos de cometer el delito, o propinarle una buena paliza una vez que el perjudicado tenga en su poder las pruebas que señalen a aquél como autor de la ratería.

La policía, como nos lo promete su Jefe de esta plaza, debe ser implacable en la persecución de los rateros y el señor Agente de Policía, inflexible en la imposición de penas por raterías.

Son los únicos medios de acabar con la plaga que hoy hace su agosto en Puntarenas, de una manera asaz escandalosa.

Página literaria.

La galería de la tentación

Nabussan, Rey de Serendib, era uno de los mejores príncipes de Asia. Era difícil no amarlo después de haberlo conocido.

El buen Príncipe no dejó nunca de ser lisonjeado, engañado y robado. Parece que sus súbditos no tuvieron otro objeto que saquear sus tesoros.

El Tesorero General de la isla de Serendib, daba siempre el ejemplo, que era fielmente seguido por los otros. El Rey lo sabía, y en vano había cambiado de Tesorero muchas veces; pero no había hallado el medio de cambiar la vieja costumbre; las rentas eran divididas siempre en dos partes desiguales: la menor, entraba a la caja del Estado, y la mayor, al bolsillo de los Administradores.

El Rey Nabussan resolvió consultar a Zadig.

—Puesto que sabes cosas tan buenas, le dijo, no será capaz de hallar un Administrador que no me robe?

—Seguramente, dijo Zadig. Sé de un modo infalible de darte un buen hombre que tenga la conciencia pura y conserve siempre las manos limpias de peculado.

Encantado el Rey le preguntó, abrazándole, cómo podrá ser aquello.

—Fácilmente, contestó Zadig. El hecho se reduce a hacer bailar a todos los candidatos que se presenten para el puesto. El que baile con la mayor ligereza, será sin la menor duda, el hombre más honrado.

—Te buras, le interrumpió el Rey. Encuentro muy original la manera de elegir el Tesorero de mis rentas. Qué. Pretendes acaso que aquél que haga mejor una cabriola será el financista más habil y más íntegro?

—No aseguro que sea el más hábil, repuso Zadig, pero repito que será indefectiblemente el más honrado.

Hablaba Zadig en tono tan convencido, que el Rey pensó que debía tener algún secreto sobrenatural para conocer los financistas.

—Mi sistema no tiene nada de extraordinario, añadió Zadig; los hombres y los libros prodigiosos nunca me han podido atrapar. Si V. M. me permite hacer la prueba, verá que mi procedimiento es lo

más sencillo y lo más fácil.

Nabussan quedó tan asombrado al oír esto, como habra quedado en presencia de la realización de un milagro.

—Has lo que quieras, dijo.

—Vais a verlo, dijo Zadig. Y vais a ganar más de lo que podéis imaginar.

El mismo día hizo publicar un bando, en nombre del Rey. Todos los aspirantes al puesto de Tesorero real, deberían ir vestidos de seda tenue y ligera, a la antecámara del Rey.

Llegaron en número de 1.000.

Los músicos estaban en una pieza vecina y todo estaba listo para el baile.

La puerta del salón del baile estaba cerrada. Para penetrar allí, había que pasar una galería estrecha y oscura.

Una mujer introducía a los convidados, uno por uno, por la galería, y tenía cuidado de dejarlos allí solos, por un momento.

Cuando todos los candidatos estuvieron en el salón, S. M. ordenó que principiara el baile.

Jamás se habían visto danzantes tan pesados y tan desprovistos de gracia: la cabeza baja; la cintura encorbada; las manos sobre los flancos.

—¡Ah bribones!, pensaba Zadig.

Uno solo entre ellos daba el paso con agilidad, la cabeza levantada, los brazos sueltos, el cuerpo recto y la mirada altiva.

—Ecce homo, exclamó Zadig, entusiasmado.

Mi hombre! dijo a su vez el Rey, e inmediatamente le nombró Administrador.

Los otros fueron duramente castigados con la mayor justicia del mundo: en los breves instantes que habían permanecido solos en la oscura galería, habían llenado sus bolsillos y apenas podían caminar. Se recordará que allí estaban los tesoros del Rey.

Este experimentó viva repugnancia por la humanidad en ese momento: entre 1.000 danzarines había 999 granujas!

La galería oscura se llamó entonces "El corredor de la Tentación."

VOLTAIRE.

Capítulo

En esto, tras errar por los caminos, paráronse en mitad de su sendero y, alzando su visera, el caballero quedó frente por frente a los molinos.

Aspeaban con sus raudos remolinos como los brazos de un gigante fiero que hicieran desacato y desafuero a los mudos y absortos peregrinos.

Todo quedó suspenso... Rocinante portó a su caballero hacia el gigante, a quien pensó vencer en su locura....

Gritábase de lejos Sancho Panza... ¡Y hubo un hoso silencio en la llanura a áspero quebrarse de la lanza!

JOSÉ CAMINO NESSI.

Notas de Sport

En honor del Comandante de Plaza

Mañana a las tres de la tarde se jugará en la Plaza Mora y Cañas, un match de base ball—dedicado al señor Comandante de esta Plaza Mayor don Víctor Arias. Tomarán parte en el juego un team del Club Sport "La Libertad" de San José, y otro del Club "Juventud" de esta población.

La novena de la Juventud la componen; Pánfilo Tenorio, Diego Galagarza, Santiago Ortega, José María Cabrales, Moisés Fizarro, José Salazar, Rubén Angulo, Ernesto Bosque, y Manuel Sánchez. Suplentes, Ciriaco Moreno y Manuel Apuy.

El Director de "El Pacífico", don Héctor Guevara Santos, por recomendación de los jóvenes, "sportmen" de Puntarenas, ofrece al match a señor Comandante don Víctor Arias.

La banda marc al amenizará la partida de base ball.

La Carrera de Maratón

La famosa Carrera de Maratón, proyectada de San José a Puntarenas por los jóvenes El Renco y Rojas, fué trasferida para mañana domingo. Los corredores saldrán de la capital en la madrugada; harán la carrera por la vía férrea acompañados en trolley, dos veces un médico y elementos necesarios y se cree que llegarán a Puntarenas entre cuatro y cinco de la tarde de mañana.

El punto terminal de la carrera será los Baños.

Esta carrera, de efectuarse, hará época en la historia deportiva.

Tren de excursionistas

Esta noche, entre 9 y 10, se espera en esta ciudad el tren de excursionistas que sale de San José a las 6 p. m.—A mas de paseantes, en el tren llegarán los jugadores de la "Libertad" que tomarán parte mañana, en el match de base ball, de que hablamos arriba.

LOS DURANISTAS Y EL CURA DE UNA ALDEA EN GALICIA

Vimos en La Información la lista de los Diputados propietarios y suplentes del partido Duranista.

Ya los costarricenses conocíamos los nombres y apellidos de esos padres de la Patria. Ahora solo falta que se nos convenza como un cura de Aldea en Galicia convenció un su parroquiano en el siguiente caso:

Un Gamonal había desgraciado a la hija de un Guajiro, quien temiendo de las consecuencias se valió del cura de su Aldea para que le buscare un gallego que le enmendara la plana... En efecto, el curita que no era ningún lele, por ganarse su pullón, se hizo cargo de la comisión y casó a la Guajirita con uno de aquellos Gallegos más animales... de su Aldea.

Los primeros días del matrimonio pasaron sin novedad; pero a los tres meses nació la Gamonalita... y entonces fué cuando el Gallego le hace cargos a su cura del corto

Acróstico

(A una flor del jardín porteño.)

Rosa eres tú, fragante como pura
Ostentas la virtud como bandera
Si eres piadosa, más es tu ternura
Aunque no amas la vida placentera.

Muy bien sé que tú no eres vanidosa
O por mejor decir, eres modesta
Y que eres además muy hacendosa
A mas la Religión, y eres honesta.
OILEGOR

tiempo de aquel a aparición; pero el curita que era de aquellos que no se mamen el dedo, le contesta con gran frescura: no hijo mío, la cuenta está exacta como tú te convencerás; tres meses hace que tú te casaste con tu esposa, tres que ella se casó con tigo y tres que hace que yo los casé, son los nueve meses que manda la ley de Dios, y no desconfíes porque te condenas....

El Gallego salió muy satisfecho de la explicación y no volvió a dudar de la fidelidad de su consorte.

Quien sabe si el cura Duranista podrá hacer un milagro parecido y convencer al público de que en la próxima elección votarán sus diputados suplentes al mismo tiempo que los propietarios.

ROMEO.

Crónica local

Ilustre enfermo

Las noticias que llegan de San José respecto al estado de salud del apreciable galeno doctor don Isaac Guerra, son por demás alarmantes.

A noche tuvimos la pena de saber que el doctor se halla en trance de muerte, a consecuencia de un violento ataque cardíaco.

Ojalá que la ciencia y el Poder Divino arranque la existencia del distinguido facultativo de las garras de la muerte.

Y de fiestas

Corre el rumor de que nuestras fiestas cívicas serán adelantadas; que en vez de efectuarse en marzo, tendrán lugar a fines del mes que cursa.

Los señores comisionados no lo saben a punto fijo, pues, parece que se ha presentado el contratiempo del próximo arribo, para aquellos días, de un vapor carbonero que trae para el Gobierno unas cuantas toneladas de ese combustible.

Nosotros estamos por las fiestas en marzo y en caso contrario, que se trasferieran para para el mes de setiembre.

Nos gustaría oír opiniones al respecto, las que no tendríamos inconveniente en dar a luz en este periódico.

De administración

—Por entemedad del jovencito circulador de "El Pacífico", nuestra hoja, lo suponemos así, no ha visitado con su regularidad acostumbrada, a varios de sus buenos abonados. Ag. adeceríamos cualquier reclamo al respecto para remediar el mal.

Hoy es el último día que aparece "El Pacífico" en papel pequeño, lo que nos vimos precisados a hacer por escasez de papel grande, que ya hemos conseguido en esta plaza:

Hotel Europa

Unico de la. clase en Puntarenas

Administrado personalmente por su propietario.

Emanuel Moiso

Hotel Ambos Mundos de

CELESTINO MARIN

El mejor situado de Puntarenas por hallarse en la calle de piedra, frente al Parque Victoria. Y el preferido de los veraneantes del interior por sus precios sin competencia, cuanto por lo ventiladas y cómodas de sus habitaciones y lo bien sazonadas de sus alimentos.

Aseo y buen trato — Cantina interior bien situada

Geo K. Cornick

Contratista -- Constructor

Compra toda clase de maderas de construcción a los mejores precios de plaza y se hace cargo de construcciones de casas con o sin contrato.

Puntarenas—Costa Rica. (Enero 2-1914.)

Maderas

Compro maderas de cedro, caoba, cocobola y brasil.—Pago los mejores precios.

Manuel Buños

¡ROYAL!

Taquilla, Cantina y Restaurant de

VALENTINA HERRERA

Frente al mercado casa que ocupó doña Petra Alvarez.

ALQUILO CAMAS.—Aseo y buen trato pues el establecimiento es atendido por su propia familia.

Puntarenas, 8 de Enero de 1914.

EL SIGLO NUEVO.—Puntarenas

Almacén de Abarrotes y Géneros

Esta casa renueva el surtido constantemente.—Acabamos de recibir un ESPLÉNDIDO SURTIDO DE MUEBLES.

Para maraña ofrecemos: planchas, cobre, felpa, estopa, brea, alquitran, tachuelas y clavos galvanizados de todos tamaños.—Especialidades: COGNAC OTAR DUPUY, W SKEY MAHATAN, CIGARRILLOS COQUETA.

A. HERRERO Y Cia.

TEODORO ROIZ

Gran Fábrica de Jabones y Velas

Casa fundada en 1899

Almacén de Abarrotes y Licores

PUNTARENAS COSTA RICA.

T. ASSMAN & CO.

IMPORTADORES

BREVA KEYSTONE

DEPÓSITO: Puntarenas, donde FELIPE J. ALVARADO
San José y Limón

LUIS CASALVOLONE

CORREDOR-JURADO Y COMISIONISTA

Representante de Casas extranjeras y del país

Sucursal de JUAN FERNANDEZ MORUA Banquero con oficina principal en San José y sucursales en Limón, Turrialba y Grecia.—Agencia de la COMPAÑIA NACIONAL DE SEGUROS en San José de Costa Rica (seguros contra incendio).

Agencia de la PAN-AMERICAN LIFE INSURANCE COMP. en New Orleans U. S. A. (seguros de vida.)

Para informes en mi oficina contigua a la casa de don Alberto Fait.—SOLICITO BUENAS Y SERIAS REPRESENTACIONES.

PUNTARENAS

COSTA RICA.

10. DE DICIEMBRE

Fué la apertura de los baños de Puntarenas a cargo de Rosé propietario de La Magnolia.

Puntarenas, Nbre. 1913

EL CASINO

Cantina de lujo montada a la última.—Espacioso salón de baile.—Espléndida terraza con vista al mar y restaurant, capaz de satisfacer los gustos más sibasitas.

Refrescos y tostelería de primera calidad.—Baños de aspersión en que descuella el mayor aseo.

Esquina n.° 18 del parque La Victoria frente a la Gobernación y al correo.—En un tiempo fué Club Social de Puntarenas.

Administrado por su propietario, Juan Suñel.

Sucursal de muebles de

—JORGE MORALES BEJARANO—

Camas, Roeros, Laboratorios, Aparadores, Mesas, Sillas, Juegos de Sala de madera y de mimbre.

Todo a crédito. Pagos de 1 a 5 pesos semanales.

Bajos de la casa de Pepino.

SASTRERIA

DE TEODOMIRO ACUÑA G

Puntualidad y concección.—Corte esmerado y correcto.—El mejor taller en su ramo.

Casa de Alejandro Molina.—Frente al Parque.

Ferreteria

DE HECTOR ESQUIVEL

En Puntarenas, y al lado del Muellecito del Estero, se encuentra todo lo que se desee con referencia a este ramo, y además pinturas de varios colores y clases, brocas, pinceles, etc., etc.

Dr. L. A. Lanning

Dispacha a todas horas del día y de la noche en la **BOTICA de VERANES.**

Consultas gratis para los pobres.

CAREYERIA DE FRANCISCO L. HUEZO

Magnífico surtido de obras de carey y oro.—Materiales de calidad garantizada.—El taller preferido por las personas de buen gusto.—VENTA constante de números de LOTERIA—Postales con vistas del país. Compro oro y monedas extranjeras.—Cuento con un buen relojero para trabajos en el ramo.—Recibo órdenes por correo: Apartado N° 122.

25 varas al oeste del Telégrafo.

EUREKA!

Cantina, refreshería y tostelería la mejor atendida del Puerto.

Grande y magnífica existencia de vinos selectos especialmente el de la famosa Casa española A. R. Valespino y Hno.

LA EUREKA cuenta con la mejor calidad de hielo que se fabrica en el Puerto. Buscad sus famosos "Coute es Eureka"!

(Enero 2)

Fenolina

Es un desinfectante de mayor eficacia que el ácido fénico, tiene la ventaja de no ser ni cáustico ni venenoso y da en el agua una solución perfectamente lechosa. Por consecuencia es un excelente Antiséptico, Antiféptico, y Loción para destruir las garrapatas.

LA FENOLINA empleada como loción para animales es el único remedio seguro para destruir garrapatas, piojos, sarnas, el sarpullido y todas las demás enfermedades parasitarias en los animales. Para tal objeto se mezclan cuatro o cinco cucharadas de FENOLINA con un litro de agua y con un pedazo de trapo bien mojado en esta loción frótese vigorosamente todo el cuerpo del animal, especialmente la parte que esté más atacada de garrapatas, etc.

Este tratamiento debe repetirse los días siguientes si fuere necesario.

Para destruir los huevos y larvas de los insectos y las bacterias causantes de tales enfermedades debe emplearse la FENOLINA pura.

Para desinfectar enfermerías y hospitales y para destruir los gérmenes de desinfección adherentes a los objetos usados por los enfermos deben mezclarse 4 cucharadas de FENOLINA en un litro de agua.

Para desinfectar los escusados (letrinas) objeto infectados o fétidos deben mezclarse 8 cucharadas en un litro de agua.

Para desinfectar el aire en los cuartos enfermerías, de escuelas o en salas públicas etc., una cucharada en un litro de agua.

Para desinfectar la ropa de baños, para loción de la cabeza y gargarismo $\frac{1}{2}$ a $\frac{1}{4}$ cucharada en un litro de agua.

Los precios son los siguientes:

Estaciones 100 litros.....	75.00	cada una
Docena de medias botellas.....	4.50	" "
En galones.....	4.00	" "

DEPOSITO EN LA FARMACIA UNIVERSAL DE
MANUEL J. GRIBBO.

Licitacion

La Comisión de Fiestas convoca licitadores para lo siguiente:

1.º—La provisión de seis toros bravos para una corrida diaria durante los días 5, 6 y 7 de Marzo entrante, comprometiéndose el que los suministre a dar por su cuenta todo el servicio necesario de toreros, peones y ginetes para cada corrida.

2.º—La construcción de la barrera y toril en La Plaza Cañas, de las dimensiones usuales, de madera buena y resistente, ya sea rolliza o cuadrada. La construcción de dos palcos en el lugar que se señalará oportunamente, de 10 metros de frente por 4 metros de fondo el uno y de 8 metros de frente por igual fondo el otro.

3.º—La construcción de un tablado en la plazoleta contigua al Parque para servicio de las retretas y del baile de máscaras, de 15 metros en cuadro y 1 metro de altura, con 4 escalinatas una en cada costado y su barandilla al rededor. El piso será puesto sobre buenas basas y construido en forma y con materiales aparentes para baile de varias personas.

La construcción de una tarima de 10 metros de largo por 10 metros de ancho, con el respectivo departamento para los músicos, y comprometiéndose el contratista a poner los músicos y demás que se necesite para el baile de EL TAMBORITO, exceptuando únicamente la luz eléctrica que será puesta por la Comisión de Fiestas.

Las propuestas deben ser presentadas hasta el día 20 del corriente mes, en sobre cerrado indicando sobre él a lo que se refiere su contenido.

Serán abiertas a las 2 de la tarde del mismo día 20, y la Comisión aceptará la que mejor le convenga, reservándose el derecho de rechazarlas todas si ninguna fuere aceptable a su juicio.

LA COMISION

Remate

A las dos de la tarde del día 18 de este mes, se rematarán al mejor postor y en la puerta exterior de la Gobernación de esta Provincia, los lotes para el derecho de construir tabladitos para las próximas fiestas cívicas, y los cuales serán de 8 metros de frente por 4 metros de fondo, La base en el lado de sombra será de ₡ 10,00 por cada lote. En el lado del sol, sin base.

LA COMISION.

HOTEL ALVARADO

Este tan conocido establecimiento, situado a docientas varas de los baños Municipales hacia el Norte, ofrece a su numerosa clientela cómodos cuartos y la mejor alimentación que se sirve en el puerto.

Propietarios:
LAS ALVARADO.

**PLATERIA Y CAREYERIA
SA. VADORENA**

—DE—

JOSE L. LOPEZ

Trabajos artísticos en Carey.—Se hace cargo de los más difíciles trabajos de platería.

Y especialidad en montadas de brillantes

Trabajos calados y enhuacalados en carey
Los precios más cómodos de la plaza
Calle del comercio. Casa de Veranes.

ITINERARIO

que seguirán las gasolinas correos de la Empresa de Transportes Marítimos del Golfo de Nicoya de Manuel Barahona & Cía., durante el mes de Febrero de 1914.

Puntarenas - Ballena - Bolsón Con escala en Humo		Puntarenas - Chomes	
Fechas	Salida de Puntarenas	Fechas	Salida de Chomes
Martes 3	2 a. m.	Domingo 1	10 a. m.
Viernes 6	5 a. m.	Martes 3	10 a. m.
Martes 10	9 a. m.	Jueves 5	10 a. m.
Jueves 12	12 p. m.	Domingo 8	1 p. m.
Martes 17	2 a. m.	Martes 10	2 p. m.
Viernes 20	6 a. m.	Jueves 12	4 p. m.
Martes 24	9 a. m.	Domingo 15	9 a. m.
Jueves 26	11 p. m.	Martes 17	10 a. m.
* Escala en Manzanillo		Martes 19	11 a. m.
		Domingo 22	1 p. m.
		Martes 24	1 p. m.
		Jueves 26	2 p. m.

Puntarenas - Bebedero		Puntarenas - San Pablo (Puerto Thiel) Con escala en Manzanillo	
Fechas	Salida de Bebedero	Fechas	Salida de San Pablo
Miércoles 4	4 a. m.	Miércoles 4	5 y 30 a. m.
Sábado 7	7 a. m.	Miércoles 11	11 y 30 a. m.
Miércoles 11	11 a. m.	Miércoles 18	5 y 30 a. m.
Sábado 14	1 a. m.	Miércoles 25	11 y 30 a. m.
Miércoles 18	5 a. m.	Manzanillo - Ballena	
Sábado 21	8 a. m.	Fechas	Salida de Manzanillo
Miércoles 25	11 a. m.	Martes 3	4 a. m.
Sábado 28	1 a. m.	Martes 17	3 a. m.

TARIFA DE PASAJES

Puntarenas a Ballena, Bolsón, Bebedero, Puerto Jesús y San Pablo, o viceversa en primera	3.00
De Puntarenas a los mismos puertos	2.00
" " Marzanillo o viceversa	1.00
" " " " " "	1.00
" " Chomes " " " "	1.00
" " Ballena " " " "	3.00
" " " " " " " "	2.00
" " San Pablo y Puerto Jesús o viceversa	2.00
" " " " " " " "	1.00
" " " " " " " "	1.00

TARIFA DE FLETES

Por quintal de Carga Bebedero, Ballena y Bolsón	0.50
" " " " " " " "	0.40
" " " " " " " "	0.26
" " " " " " " "	0.50
" " " " " " " "	0.25
" " " " " " " "	0.25
" " " " " " " "	0.25
" " " " " " " "	0.25

Los niños menores de diez años mit d de precio.
 La Empresa hará precios especiales de fletes, según la cantidad, para el transporte de maiz, fideos de cráquina de los puertos del Golfo con destino a Puntarenas.
 Esta Empresa tiene el gusto de ofrecer al público un servicio especial para viajes expresos, en lanchas de gasolina rápidas y que reúnen las mejores condiciones de seguridad y confort.

Precios por ida o regreso:

Por ida	Chomes	15.00
Y regreso	Manzanillo o Puerto Jesús o San Pablo	30.00
50 p. c. de recargo	Bebedero	40.00
	Humo	60.00
	Ballena	70.00

OBSERVACIONES

- El importe del flete y de la carga que se embarque será pagado estricto monto al contado.
- Los tickets deben comprarse con anticipación a la hora de salida de las embarcaciones. El pasajero que se embarque sin ticket pagará una multa del 50 p. c. No se devolverá el importe de los tickets cuando el pasajero deje de hacer su viaje por causas ajenas a la voluntad de la Empresa.
- Las horas de salida y llegada de las embarcaciones serán tan aproximadas como lo permita el servicio y el estado del mar.
- Los grafitos vacíos o leños de licor, así como las latas de café, serán transportados sin responsabilidad por parte de la Empresa en caso de fractura o derrame.
- Para evitar recargos se avisa al comercio que no se embarcará ningún bulto de mercadería que no tenga señalado con claridad el número, la marca, nombre del destinatario y lugar de su destino.
- Solamente se recibirá equipaje hasta las 3 p. m. del día de salida de las gasolinas. Cada pasajero tiene derecho a transporte gratis de 20 kilos de equipaje. El exceso se cobrará a razón de 0.50 por quintal o fracción de este unidad. Las monturas o alforjas pagarán con arreglo a la tarifa de fletes.
- Los días 10 y 15 de este mes, la gasolinera que hace el correo de Ballena hará escala en Manzanillo y no irá a Puerto Jesús.
- Todos los correos a San Pablo y Puerto Jesús harán escala en Manzanillo.
- Toda la correspondencia postal debe dirigirse a la EMPRESA DE TRASPORTES y la Telefónica a "EMPRESA DE PUNTARENAS".
- La Empresa se hace cargo de la conducción de valores a los puertos del tráfico, cobrando cinco colones por mil, de comisión.

LA EMPRESA

NAPOLÉON SOTO J.

Surtido completo de abarrotes, vinos, licores, conservas, cristalería de las mejores casas europeas.
 IMPORTACION DIRECTA.—VENTA AL POR MAYOR.—DEPOSITO PERMANENTE DE TABACO IZTEPEQUE

AZUCAR

del Ingenio del Tempisque de FEDERICO SOBRADO—El mejor azucar que se fabrica en el país; inmejorable para SIROPES y TOSTELÉS.—Frente a la Empresa de vapores
Francisco Amador Mejía—Agente

ASERRADERO A VAPOR

Pedro Canale.-- Puntarenas.

Magnífica maquinaria para la elaboración de maderas.—Existencia de tablones, tablas machimbradas y todo lo concerniente a construcciones.—Surtido de maderas para construir muebles.—Tayer mecánico.—Descascaradora de arroz.—Construcción de muebles.—Se atienden toda clase de pedidos.

LEON GUERRA

Compra Cueros de res venado y tigre.
 Compra y vende: sal, maiz, maderas.
 Vendo letras sobre New York y Hamburgo.
 Agente de Aseguros de Vida y contra incendio.

Pacific Lumber Company

SAN JOSE - OFICINA - PUNTARENAS

SURTIDO COMPLETO DE MADERAS DEL PACIFICO

Especialidad en tablillas, tabioncillos y guarniciones. Compra de maderas en trozas pagando el mejor precio. A fin de dar el mayor número de facilidades a nuestros clientes se atienden pedidos en nuestro aserradero de Pueblo Nuevo.—JAMES DAGAN—Administrador General.

Municipalidad de Esparta

Sesión IV ordinaria de la Municipalidad de Esparta a las siete de la noche del 5 Fbro. de mil novecientos catorce, con asistencia de los Regidores don Manuel Cano, don Anibal Figueroa y don Victor Calvo, bajo la presidencia del primero.—Estuvo presente el señor Tesorero Municipal don Prudencio Z. Vasco.

Art. I—Leída el acta anterior se aprobó en todas sus partes.

Art. II—Se examinaron los estados demostrativos del movimiento de fondos municipales correspondientes a Enero retro-próximo y se aprobaron sin hacerles objeción alguna.

Art. III—El Procurador Síndico por el distrito 3° don Enrique Moraga, pone en conocimiento de esta Corporación, por medio de un oficio, que se encuentran en completo mal estado las cercas del predio que se destina para fondo de animales tomados por la policía en el distrito de San Jerónimo, y pide que se vote la suma de \$ 15.00 para su refacción; A efecto, se acuerda votar la suma de \$ 15.00, a que se refiere el señor Síndico y comisionarlo a él para que dirija el trabajo en cuestión, exigiendo que los postes sean de madera negra o guachepilín, de buen grueso, de suerte que queden con solidez suficiente; además, se le recomienda que intercale entre los postes estacas de higuera para hacer estable la cerca y procurar buena sombra.

Art. IV—Los vecinos del lado Norte de la Plaza de Ganado piden a esta Municipalidad por medio de un memorial, la ampliación del ramal de la cañería en aquella calle, comprometiéndose a tomar cinco pajas de agua. Se acuerda de conformidad.

Art. V.—Autorízase al señor Jefe Político para que gire a favor de Fortich Espriella y C° por la suma de \$ 162.45 por 40 tobos de una pulgada para la cañería y tres conexiones de tope.

Art. VI—Comisionase al encargado de Obras Municipales para que mande colocar en el tanque distribuidor el cedazo que para ese objeto pidió esta municipalidad; y para que mande hacer un empedrado con piedra redonda al derredor de los caños construidos en la Plaza Principal, con la mira de preservarlos de los deterioros a que están expuestos con motivo del paso de vehículos. El señor Presidente Municipal queda encargado para darle las instrucciones necesarias.

Art. VII—El señor Ricardo Calvo Arancibia solicita de viva voz se le expida una patente para establecer una cantina interna en el hotel de su propiedad, se acuerda: Autorizar al Jefe Político para que extienda dicha patente a favor de don Ricardo Calvo Arancibia de acuerdo con el impuesto que señala la Tarifa Municipal. Terminó a las 9 y 30 p. m.

Abelardo Lobo M.
Sr. Mpal.

Esparta, Fbro. 6 de 1914.

ECOS SALVADOREÑOS

San Salvador.

"EL PACIFICO".

Anoche declaróse incendio mercado de Santiago María, fué sofocado.—En zaguán casa de Juana v. de Gómez encontró policía una niña abandonada.—El domingo próximo efectuaráse nueva elección de Municipalidad de esta capital.—Candidatos son Coronel Juan Alfaro y don Ismael González.

LATINO.

Buzonianas

Don Luis Antonio Soto.

Las Juntas.

Es la segunda que TE escribo.—Leyó la primera "Buzoniana"? Qué tal, eh?—Vea, don Luis Antonio; sentimos tener que repetirle por segunda vez, lo que le dijimos la primera.—Por qué no cancela, hombre, y se acaban las dificultades?

Sea razonable y mande la "gurbia".

Don Julio Mesén

27 de Abril.

Con que Ud. también se hace el sordo para... pasarla a gusto? En fecha 14 de enero le enviamos un recorderis, a ver si así nos "echaba" los cinco "claveles". Y sin embargo padece... (el que ama). En hora buena, que vengan los cinco, sí, que vengan por buen camino, estimado don Julio.

Don Juan Brenes Avendaño

Cartago.

Otro que bien baila. Parece mentira, don Juan, que viniera Ud. personalmente a pedirnos la suscripción por un año y que al finalizar éste, si te vi no me acuerdo!

Y ya hace dos lustros de esto. Qué le pasa, a Ud., don Juanito? Ha perdido la memoria? Que Dios se la devuelva!

Don Bernardo Romero

Colorado.

Su telegrama, a qué obedece? Nos extraña. Al menos, con esta empresa fué usted una persona la mar de cumplida. El Pacífico le agradecerá siempre sus buenos servicios. Y de nuevo le presenta el testimonio de su gratitud.

Dícese que el general Moncada será Ministro de Estado

Por cartas llegadas recientemente de Nicaragua, sábese que a lá circula el rumor de que ocupará un Ministerio de Estado el general José M. Moncada, lo cual significa claramente que el círculo denominado "cachista" está de capa caída, porque Moncada ha sido tenaz enemigo de él.

Por otra parte, en prensa nicaragüense leemos que el general Moncada está en cordiales relaciones con elementos valiosos del liberalismo de occidente, lo que, dada la amistad de él con Díaz—hace suponer que es un heraldo de francas inteligencias con dicho elemento liberal.

Moncada es un peridista de nervio y un hombre de acción audaz.—Ha sido buen amigo del Presidente Díaz y, a pesar de sus últimos entronques políticos considerásele como liberal de verdaderas ideas.

Carta al Sr. Héctor Esquivel

Puntarenas.

Muy señor nuestro: Como quiera que Ud. va a vender las pinturas "Devoe" es bueno y conveniente que Ud. y sus clientes sepan quienes somos nosotros y sobre nuestros productos.

La casa de Devoe fue fundada en 1754 y es la casa de pinturas mas antigua en América. Es famosa en todos los países civilizados por la alta calidad, pureza y legalidad en la medida de sus productos.

La pintura de zinc y plomo Devoe ha obtenido un éxito sorprendente, sobresaliendo en venta a las demás pinturas donde quiera que ha sido introducida, porque se necesitan menos galones de ella para cualquier trabajo que de cualquiera otra pintura. Esto ha sido probado en muchas ocasiones.

Por ejemplo: N. L. Watkins de Lott, Texas, siempre usaba 13 galones, de otra pintura para pintar su casa y tomó solamente 7 galones de la pintura "Devoe", economizando casi la mitad.

La Erb-Springall C° de San Antonio, Texas, pintó dos casas del mismo tamaño para D. J. Woodward, una con pintura de plomo y aceite y la otra con pintura "Devoe". Con la pintura Devoe, el material y el trabajo resultó \$ 12. menos.

En Texas no solo usan la pintura Devoe porque cuesta menos, sino también por que resiste mejor la influencia del sol, del viento y del aire del mar que cualquiera otra pintura.

Los barnices, esmaltes y tintes Devoe son tan puros, de tan buena calidad y durables como las pinturas "Devoe".

Vendiendo los productos de "Devoe" asegura Ud. a sus clientes contra pinturas impuras e ilegalidad en las medidas, que no solo cuestan mas para hacer un trabajo, sino que no duran tanto tiempo.

De Ud. attos y s. s.

F. W. DEVOE & C°

New York.

P. S Héctor Esquivel vende nuestros productos.

EL DESARME DEL CUARTEL

Charlando hoy en la mañana con el S. Comandante de Policía don Domingo Lizano, nos dijo que no ha habido tal desarme del cuartel de Puntarenas, como lo manifestó nuestro estimado colega "El Correo de la Costa."

"Las armas que nuestro Gobierno tiene aquí, agregó el Sr. Lizano, permanecen en esta plaza, en su respectivo lugar y atendidas, como siempre, por el empleado encargado de ese departamento". El Sr. Lizano nos encarga hacer esta pequeña aclaración.

Así mismo y en el curso de la conversación, don Domingo nos expresó sus deseos de poner cuanto esté a su alcance, en la persecución de vagos y rateros, plagas de las que somos víctimas hoy.

Desde estas columnas, le ofrecimos al señor Lizano, ofrecimiento que renovamos ahora, ayndarle tesoneramente a realizar sus laudables proyectos.

UNITED FRUIT COMPANY

SERVICIO DE VAPORES DE ENERO A JUNIO DE 1914

SUJETO A CAMBIOS SIN PREVIO AVISO

LLEADAS Y SALIDAS DE PUERTO LIMON

PARA NEW YORK.—Los lujosos y renombrados vapores PASTORES, TENADORES Y CALAMARES llegan todos los lunes en la mañana y salen para New York, vía Habana, Cuba, los miércoles a las 7 a. m. Servicio de restaurant "A la Carte". Servicio de pasajeros y carga para New York. También llevarán carga para Europa, vía New York.

PARA BOSTON.—Los bien conocidos vapores TIVIVES, SIXAOLA y CARRILLO, harán el servicio entre Boston y Puerto Limón, llegando los sábados en la mañana y saliendo a las 10 p. m. de ese día, tocando en Colón y Jamaica, solamente para recibir pasajeros y correspondencia. Servicio de pasajeros y carga. Llegarán a Boston en nueve días.

PARA NEW ORLEANS.—Los excelentes vapores PARISMINA, CARTAGO y HEREDIA harán el servicio entre New Orleans y Limón, llegando todos los miércoles en la mañana y saliendo para New Orleans, vía Bocas del Toro y Colón los jueves a las 5 p. m. Servicio de carga y pasajeros.

Los vapores para Boston y New Orleans hacen conexión en Colón con los vapores de esta misma Compañía para Bocas del Toro, Cartagena, Puerto Colombia y Santa Marta.

PARA CENTRO AMÉRICA.—El vapor JOHN WILSON hará el servicio de cabotaje entre Puerto Limón, con esca a en Tela, Ceiba, Truxillo, Cabo Gracias, Bufields y Puerto Barrios, llegando y saliendo de Limón, durante la noche, cada diez días, a saber: el 17 y 28 de febrero y el 10, 21 y 31 de marzo.

Todos estos vapores tienen servicio de médico y camareras, y están provistos con aparatos inalámóricos.

Los pasajeros de primera clase para Bocas del Toro y Colón, Panamá, deben presentarse ante el Cónsul Americano en San José o en Limón, "cinco días consecutivos" antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en esos lugares durante dichos cinco días.

Durante la época de abril primero a octubre treintiuno, todos los pasajeros para New Orleans deberán presentarse ante el Cónsul Americano en San José, "tres días consecutivos" antes de embarcarse, a fin de obtener una constancia de haber permanecido en ese lugar durante esos tres días.

Todo pasajero debe proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del Gobierno de Costa Rica.

Para más informes, reserva de camarotes, etc., dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón, o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Sucesores, en San José.

W. E. MULLINS.—Administrador General.

Elders & Fyffes Limited

Servicio directo de vapores entre Limón, Costa Rica y Bristol, Inglaterra.

SUJETO A CAMBIO SIN PREVIO AVISO

El servicio de vapores entre Puerto Limón y Bristol se hará con los vapores "Bayano", "Chagres", "Changuinola", "Patia", "Patuga", "Aracataca", "Manzanarez", "Barranca" y "Chirripó", haciendo la travesía en 17 días, saliendo de Limón a medio día los viernes de cada semana, con esca a en Colón, viaje de por medio.

A las personas que tomen cuatro o más pasajes enteros se les concederá una rebaja de 10 por ciento.

Todo pasajero deberá proveerse de un pasaporte de la autoridad respectiva del lugar donde reside.

Para más informes dirigirse a las Oficinas de la United Fruit Company en San José o Limón, o a los Sub-Agentes Sasso & Pirie Sucesores, en San José.

W. E. MULLINS.—Administrador General.

Enero 1914.

LA COMISIÓN.

Concurso de disfraces

La Comisión de Fiestas acordó abrir un certámen de disfraces para las Fiestas Cívicas, premiando con cincuenta colones al que se presente con atavío más lujoso, con cincuenta colones al más original, y también con cincuenta colones a la pareja que con más originalidad y lujo se presente a los bailes de máscaras que se verificarán en la tarima que se construirá en la plazuela del Parque Victoria. Las personas que deseen tomar parte en este concurso, deberán inscribirse previamente en la Secretaría de esta Comisión, antes del día último de este mes. Se advierte que los premios serán adjudicados el tercer día, por un jurado que estará integrado por la mayoría de la Comisión de Fiestas.

Es obligación de los que concurren a este certámen, recorrer a la una de la tarde las calles que estén adornadas acompañados de la banda militar de este puerto, y asistir por las noches a los bailes de máscaras.